

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6.
Precios de abono
EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.
Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Corti, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamaciones, Comunicaciones
Centro de Anuncios
Plaza de Corti, número 14
Número sueldo : 10 cént.
Id. Anuncio : 10

Lecturas

Un invierno en Mallorca: Jorge Sand. Traducción de Pedro Estelrich. Prólogo de Gabriel Alomar. Palma. B. Rotger, 1902.

«Después de más de quince años de haber yo publicado las Aventuras de Tartarín—decía Daudet—Tarascón no me las ha perdonado todavía, y viajeros dignos de fe me aseguran que cada mañana, a la hora en que el pueblecillo provenzal abre los postigos de sus tiendas y sacude sus paños al soplo del gran Ródano, de todos los umbrales de todas las ventanas surge el mismo puño airado, igual llamarada de ojos negros, el mismo grito de rabia hacia París:—«Oh! ese Daudet... si apareciera por aquí un día...» Como en la historia de Barba-azul:—«Desciende tú... ó si yo subo!

Ignoro si en tiempos pasados sintió Mallorca hacia Jorge Sand la rabia que Tarascón sentía contra Alfonso Daudet. Existiera ó no, lo seguro es que hoy en Mallorca apenas recordamos á Madame Dudevant. A veces al nombrarla por su seudónimo en los corrillos, se oye:—«Ah, sí: uno que escribió contra Mallorca». Y nada más. No hay odio donde no queda ya memoria. Y el odio que existe, es un odio oficial, heredado, pero no sentido por quien acaso no conoce la injuria, ó, sin grandes amores á la tierra, no se subleva ante la injusticia ó la verdad del agravio. Y se comprende. El tiempo ha corrido y además... Además Un Inver no es un Tartarín. La ironía no se perdona. El insulto sin máscara, que revela mortificación en quien lo dirige, compensa en cierto modo á quien lo provoca. «Tú me insultas, pero ardes en tu propio fuego» se dice para sí el ofendido. Con la ironía, no. La indiferencia, cierta ó fingida, que la envuelve, echa la burla entera sobre la espalda del infeliz que la recibe.

Por eso, y sobre todo, por el tiempo que ha pasado, apenas se recuerda aquí el libro de la compañera de los últimos días de Chopin. A título de curiosidad traduce hoy esa obra el Sr. Estelrich. No viene á borrar odios que no existen. Al publicarla y difundirla en el público, intenta solamente hacer resaltar la injusticia que pudo haber en las censuras de Jorge Sand contra Mallorca y la injusticia que pueda existir en el desvío de los pocos que recuerdan las páginas de Un invierno... Hay que alabar el espíritu amplio que revela decisión semejante; y hay que elogiar también la labor del traductor. El Sr. Estelrich ha sabido penetrar en el alma de Jorge Sand y ha conservado, en lo posible, el ritmo y calor del estilo en que esta expresara la causa de sus repugnancias femininas y las impresiones de su vida errante.

Para calar á fondo el valor de la setidud que emplea Jorge Sand contra Mallorca, era necesario conocer la situación en que Mallorca se encontraba entonces; y conocer también el mundo de donde Mme. Dudevant venía, sus ideales y el estado de su espíritu. Todo eso lo expone y lo estudia Gabriel Alomar en el prólogo que la traducción lleva al frente. Son esas páginas de lo mejor de Alomar, como fondo y como estilo; y es sin duda de lo mejor que de crítica sería en España se escribe. Para mí, la parte más notable de ese trabajo se condensa en la exposición que hace del gran movimiento romántico, del influjo que la Revolución ejerció en los rebeldes de la nueva escuela, y del teísmo y la religiosidad de los escritores de aquellos días. Ahí y en todo el prólogo descubre Alomar una gran plenitud de erudición y sobre todo de intuición histórica y poética, que acaso en el fondo viven unidas. Sin esa plenitud de visión que Macanlay

poseyó quizá como ninguno, es imposible la gran crítica; la crítica que al evocar los hechos de un hombre, evoca un siglo entero sin caer en las generalidades de las síntesis históricas.

Por eso Alomar no tropieza en los inconvenientes de la crítica que emplea Zola en sus semblanzas literarias. Zola y sus discípulos, novelistas siempre, se olvidan de su determinismo teórico; al trazar una figura literaria trazan un personaje más. El medio ambiente que estudian como determinante de los hechos del autor que analizan, es un medio ambiente «inmediato» si la frase vale. Se olvidan muy á menudo de las ideas que al engranar en la vida forman á su vez el ambiente de esa ambiente.

Por su concepto de la crítica y por cierta indiferencia hacia Jorge Sand, el prologuista toma en ocasiones la figura de ésta como un motivo para resucitar la lucha de aquellos los dos mundos irreconciliables. Indudablemente en un temperamento de poeta como el de Alomar, había de despertar esa lucha más hondo interés que las declamaciones de casi todos los escritores que en sus libros la reflejaron. Y por eso, el estilo del escultor brilla, se modela, con la expresión adecuada, con el oculo vibrar de aquel combate cuyos ecos duran aún y cuya fuerza todavía nos empuja.

M. SARMIENTO.

Buenos ejemplos

No todo han de ser enconadas discordias ó insolubles conflictos entre el capital y el trabajo.

En medio del nublado y cerrazón que produce, en el horizonte económico, el espectáculo antipático y desconsolador de la tenaz lucha de intereses entre patronos y obreros, vislumbrábase de vez en cuando y consuela el ánimo, algún rayo de luz, algún claro de cielo azul; indicio de que puede el nublado despejarse y devolver al ambiente su diáfana y transparente.

Sugiéronos esta observación un reciente documento que leemos en la prensa de Barcelona, y cuya lectura no puede menos de producir una impresión sumamente grata y satisfactoria.

Es aquel documento la comunicación que la Junta del «Fomento del Trabajo Nacional» ha creído del caso dirigir al acaudalado fabricante, D. Manuel Marqués. En su contenido se expresa bien á las claras el fundado motivo que existe para felicitar así á dicho fabricante como á los numerosos obreros que en su fábrica ganan la subsistencia con su honroso trabajo.

Hé aquí el referido documento: «La Junta directiva de mi presidencia se ha enterado con íntima satisfacción de que, por su generosa iniciativa, que ha sido perfectamente secundada, los obreros que trabajan en su fábrica de Villanueva y Geltrú han realizado en compañía de V. y de su familia una excursión á Montserrat, dando así recreo al cuerpo y paz al espíritu con la estancia en aquella deliciosa montaña que alienta á la vez la fe y el trabajo.

Entre los ruñores de lucha que en todas partes surgen, ha llegado agradablemente á nuestros oídos el eco de la simpática fiesta que ha juntado en un solo grupo á los obreros y al patrono, dando margen al trato afectuoso y á las pruebas de consideración mutua.

Esta Junta directiva se cree obligada á testimoniar á V. su gratitud por el noble ejemplo que ha dado con su práctica iniciativa, contribuyendo á la armonía y á la concordia con actos fructuosos aquí donde sobran los discursos estériles; creyendo que ello servirá de estímulo para fomentar en nuestro país esas fiestas obrero-patronales tan indispensables para que aprendan á conocerse íntimamente los trabajadores y los fabricantes, borrando la aspereza de sus relaciones, nacidas muchísimas veces del alejamiento en que viven.

Al propio tiempo rogámosle también en nombre de la Junta directiva, que transmita á sus operarios la expresión de nuestra consideración por la manera co-

mo han respondido á las voces de afecto, abriendo el camino á esos simpáticos actos que tienen, más que en ninguna otra parte, su razón de ser en Cataluña, por lo mismo que los patronos de hoy fueron los obreros de ayer, y que los obreros actuales serán los fabricantes de mañana.

Todo lo cual tenemos el honor de comunicar á V. en cumplimiento de lo acordado.

Dios guarde á V. muchos años.—Barcelona 30 de Junio de 1902.

El presidente, Luis Ferrer Vidal.—El vocal secretario, José A. Barret.

Desde París

(Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA)

Poseídas del demonio

Hace ya unas cuantas semanas que viene ocupándose la prensa francesa en la historia de una pobre monja, sor Saint Fleuret, del convento de Grézes, (Aveyron). Parece ser que esta religiosa pronuncia palabras horribles, toma posturas abominables, profiere espantosas blasfemias; en una palabra, parece que el espíritu de Satanás se manifiesta en ella de la manera que ya se conoce por otros históricos casos.

Claro está que el Obispo de la diócesis ha tomado las resoluciones procedentes. La prensa parisense ha relatado los pormenores de varios exorcismos, practicados sin éxito. Pero, como la materia es escabrosa para tratada sumariamente, no entraremos en el examen de este caso demoníaco, desde el punto de vista religioso. Daremos noticia únicamente de lo que á este propósito se dice, desde el punto de vista científico.

La Sociedad de hipnología y psicología, cuya opinión se ha consultado, no ha podido exponer su parecer por medio de un informe, pues carece para ello de los datos precisos. Solamente en una de las últimas reuniones de esta Sociedad, su presidente, el Dr. Voisin, ha dicho:—«No hemos visto á la mujer de que se trata: no sabemos más de lo que refieren los periódicos. Esto no es suficiente. El caso sin duda alguna es singular, sobre todo en un punto, en lo de comprender las lenguas extranjeras y contestar en ellas no conociéndolas. Este fenómeno, de cuya exactitud dudo, sería inexplicable y carece de precedentes. En cuanto á las violencias, ultrajes, y horror á ciertos objetos, son caracteres comunes á estas crisis».

El Dr. Deneuve cree que los síntomas, según las referencias publicadas, corresponden perfectamente á los signos de persecución diabólica, tales como se conocen por las relaciones de tiempos pasados. Pero el mismo doctor previene que en más de una ocasión estos casos ni siquiera han sido complicados, reduciéndose á simples manifestaciones histéricas.

El Dr. Dauriac, profesor del Liceo de Montpellier, cree que la poseída de Grézes es la demoníaca de tipo clásico; tipo que ya va siendo raro y que sólo se halla de vez en cuando en los conventos. En los siglos pasados solía encontrarse este tipo en personas diversas.

Por de pronto, el caso de Grézes parece circunscrito, es decir, que no amenaza extenderse á la comunidad, como sucedió en el histórico caso de las Ursulinas de Loudun. El Dr. Berillon cree que no habrá delirio colectivo. En cuanto á la curación de la enferma, considere rándola como tal, es más dudosa, juzgando, por supuesto, conforme á las noticias dadas por la prensa.

Para que se vea hasta qué punto influye la sugestión en estos fenómenos, refiere el Dr. Voisin el siguiente caso. Se trataba de un joven, un muchacho, que no podía tocar una moneda de oro sin quemarse la mano. Y la quemadura era efectiva. El Dr. Voisin trató á este enfermo y empezó por sugerirle la idea de que lo que le quemaba no era el oro, sino la plata. En seguida pudo el muchacho tocar el oro sin experimentar ninguna sensación; pero empezó á quemarse con la plata.

La alucinación zoóptica se ha estudiado perfectamente en el hospital de la Salpêtrière. Consiste esta alucinación en figurarse ver animales que rodean ó persiguen al paciente.

Las sensaciones dolorosas y las huellas físicas de golpes que no se han re-

cibido, también son hechos observados de manera perfecta. Así el Dr. Pitres, de Burdeos, ha expuesto el caso de una enferma á quien bastaba tocarla, para que sintiera dolor persistente durante muchos días. Otro caso, expuesto también por el Dr. Pitres, es el de una mujer que á lo mejor sentía como impresión de golpes, y efectivamente resultaba con cardenales y contusiones, hechas por simple efecto de su imaginación exaltada.

Más delicada es la índole del padecimiento demoníaco de Morz, acaecido hace unos cuarenta años, y que hoy se recuerda a propósito de la nueva historia.

Morz es una aldea escondida en los Alpes. Durante el invierno, la población activa y válida desciende al llano en busca de trabajo, y sólo quedan en la aldea las mujeres, los ancianos y niños. Pues bien: al principiar la primavera de 1864, empezó á circular la noticia de que durante el invierno, aprovechándose sin duda de la soledad y aislamiento de Morz, los demonios se habían posesionado del pueblo.

Y lo cierto es que las mujeres corrían por el lugar medio desnudas, dando gritos salvajes, subiendo á los árboles y retorciéndose en ataques de nervios. El cura del pueblo pidió auxilio al Obispo. Se organizó una procesión á cuyo frente se puso el mismo prelado. Pero todo fué inútil: Morz continuó dado á los diablos, hasta que los padres y los maridos regresaron al pueblo. La autoridad varonil se impuso á las mujeres. Y con esto y la presencia de dos compañías de granaderos, enviadas para imponer el orden, se restableció éste completamente.

Podemos punto, sin perjuicio de volver á tratar de este caso de Grézes, si nuevos hechos siguieran haciéndolo interesante.

París 30 de junio.

NOTAS COMERCIALES

DE CETTE

Los periódicos comerciales llegados últimamente, dan una sucinta estadística de la importación de varios géneros españoles que durante el 1.º de Enero hasta el 31 de mayo próximo pasado se ha efectuado en la importante plaza comercial de Cete y otros puntos de Francia.

Se han importado durante el citado período 427 291 hectólitros de vino, 51.030.110 kilogramos de frutas, 10 millones 342.200 kilogramos de legumbres y 10.197.500 kilogramos de aceites de oliva.

El valor total de la importación española en Francia en los cinco primeros meses de este año ha sido, según las estadísticas francesas, de 63.017.000 francos y la de aquella nación á nuestro país se ha elevado, siempre según las citadas estadísticas, á 53.959.000 francos, resultando un beneficio á nuestro favor de 14.158.000 francos.

En las plazas de Cete y Marsella rigen para los productos agrícolas españoles, los precios siguientes:

Aceites, los 100 kilogramos: extra fino de 105 á 110 francos, superfino de 100 á 105, fino de 85 á 95 francos; corchos los 1.000: superfino de 25 á 35 francos; fino de 15 á 25; ordinario de 10 á 15 francos; azafrán español de 68 á 72 francos kilo; limones de 15 á 20 francos el mil; pasa de Málaga de 6 á 12 francos, según calidad, la caja de 10 kilos; pasa de Denia de 75 á 80 francos, según clase, los 100 kilos; ciruelas secas de 75 á 140 francos; heces de 25 á 35 francos; el grado de ácido tartárico de 0'90 á 1'00; tártaro en bruto de 70 á 100 francos; el grado de bitartrato de 1'10 á 1'20 frs.; avellanadas de Tarragona de 88 á 92; con cáscara de 44 á 48 frs.; almendras de Mallorca 176 á 182 francos; de Alicante con cáscara de 63 á 72; cacahuetes de 42 á 46 frs.; alpiste de 20 á 22 francos; lentejas de 18 á 22 francos; judías de 19 á 22 francos, piñones de España de 150 á 160; cominos de 73 á 76 francos; higos de 25 á 30 francos; pimiento molido dulce de 75 á 85 francos; regaliz de 23 á 25 francos; ajos de 25 á 30 frs.; cebollas de 18 á 22 francos; patatas de 8 á 10 franco; nuevas de 13 á 15 frs.; guisantes, de 30 á 35 francos; naranjas de 40 á 45 francos el

mil; tomates de 30 á 35 francos, fresas de 60 á 70 francos; albaricoques de 25 á 30 francos; cerezas de 25 á 30 francos y melocotones de 35 á 45 francos. Alcoholes: de vino, buen gusto, de 32 á 50 frs. hectólitro; de orujo de 26 á 50 francos; del Norte de 32 á 35 francos; Norte extra fino 40 francos; de industria de 26'25 á 28 francos hectólitro; cognac de 50 á 150.

Heno de 7 á 8 francos; alfalfa de 6 á 7 francos; salvados de 9 á 15 francos; algarrobas de 11 á 14 francos; paja de 4 á 5 francos. Todo los 100 kilos.

Lecturas científicas

NUOVO PAIS DEL ORO

Acaba de ser descubierto otro «país del oro».

Se encuentra éste situado en el monte Thunder, en el Estado de Idaho, y las riquezas que atesora parecen muy superiores á las famosas de Klondyke y del Cripplebreck.

Cinco mil buscadores de oro se encuentran actualmente en camino del nuevo Eldorado.

El viaje, como todo el que es preciso hacer para obtener algo que valga la pena, es sumamente difícil y está sembrado de peligros.

El camino pasa á través de masas de nieve de más de diez metros de espesor, y no se viaja más que de noche, en razón á que durante el día la capa superior de nieve se funde, y ya se han dado cinco casos en que ese peligroso sitio ha caído bajo el peso de los viajeros, que allí han quedado sepultados.

Las noticias referentes á los yacimientos de oro son asombrosas.

El distrito que nos ocupa tiene una extensión de mil quinientos kilómetros cuadrados.

Las muestras de cuarzo aurífero que se han examinado representan un valor de tres mil á trescientos mil francos por tonelada, y se han hallado, además, numerosas y gruesas pepitas de oro casi puro.

Siete buscadores han adquirido por medio del oportuno documento legal, el derecho á la explotación de varios yacimientos de oro que proporcionarán á cada uno de aquellos «vivos» por lo menos, dos millones de francos.

Se cree que en un término que no excederá de dos meses, llegarán al «país del oro» cincuenta mil personas.

Por todas partes en aquella región afortunada se levantan como por ensalmo pueblos nuevos y están en construcción más de cien hoteles.

Por de pronto, los artículos de primera necesidad alcanzan allí precios fabulosos.

La libra de tocino se paga á veinticinco francos, y los cincuenta kilogramos de harina á doscientos.

APLICACIONES ELÉCTRICAS

Una de las más interesantes aplicaciones de la electricidad, recientemente descubierta, y que ha de producir efectos tan eficaces como prácticos, es la de la extracción del carbón mineral.

Un ingeniero de Chicago acaba de inventar, en efecto, una nueva máquina movida por la electricidad, que es á la vez instrumento cortante y perforante, y que está llamada á sustituir al trabajo manual, tan penoso y arriesgado en las minas.

En las hulleras en que se ha puesto en ensayo la nueva máquina, ésta ha realizado por sí sola el trabajo que efectúan quince mineros, ofreciendo, además, una economía que oscila entre sesenta céntimos de franco y un franco ochenta céntimos por tonelada de hulla extraída.

Merece señalarse la tendencia, que se va generalizando, á emplear aparatos mecánicos en las minas, que es evidente consecuencia de la frecuencia con que se suscitan huelgas en los grandes centros mineros.

UTILIZACIÓN DE LAS BASURAS

La ciudad del mundo que marcha á la cabeza de todas en lo concerniente á la utilización de la basura, es la de Darman, en Inglaterra.

En dicha localidad se queman las basuras en dos hornos de alimentación

OPORTUNIDAD

Legítimo cemento Portland

Producción belga de la conocida casa inglesa LAMM BROS & Co. de Amberes. Se importa directamente aquí sin necesidad de pagar las comisiones y sobrepagos del que se obtiene desde Barcelona. Este cemento es el único indicado para pavimentos de resistencia, obras de fábrica, ladrillos, obras hidráulicas, etc., etc. Se sirve en barriles de 180 kgs. Comprad siempre DIRECTAMENTE, desechando segundas y terceras manos y obtendréis material PURO legítimo y bajo la mayor economía de precios. Detalles a su representante en esta plaza: Casimiro Mestre Font, Moncadas, 17. —PALMA.

automática, y el calorico que se desarrolla con tal operación se emplea en la producción de la electricidad que utilizan los tranvías.

Diariamente se queman de treinta y dos a treinta y ocho mil kilogramos de detritus, que suministran una energía de cuatrocientos caballos de vapor, por medio de la que se obtiene, poco menos que gratuitamente, una corriente eléctrica capaz de alimentar tres mil quinientas luces de ocho bujías cada una.

Así resulta que además de conseguir la ciudad de Darnen, de cuarenta mil habitantes, destruir sus basuras de un modo inofensivo en absoluto, obtiene de balde una energía eléctrica que puede evaluarse en «novecientos mil kilowatts anuales.»

LA ARTILLERÍA KRUPP

Los experimentos realizados en Méjico con diversos sistemas de cañones, para elegir un modelo destinado a artillería de campaña, han dado como resultado el más completo desprestigio del sistema Krupp, cuyas piezas ni siquiera pudieron funcionar.

Los mismos alemanes que presenciaron las pruebas, estaban consternados, lo cual no obstó para que obtuviesen que se celebrara un nuevo concurso, esperando hacer aceptar algunas piezas de la casa de Essen.

El modelo superior a todos los presentados parece ser que es uno mejicano.

CONTRA LA NICOTINA

En el Congreso de médicos alemanes celebrado en Hamburgo, el doctor Furst de Berlín ha dado curiosos datos sobre un procedimiento empleado por el profesor Garold de Hall, que tiene por objeto neutralizar la acción perjudicial de la nicotina.

Se tratan las hojas de tabaco con una solución de ácido tánico que tiene la propiedad de fijar los alcaloides.

De esta suerte, la nicotina y las diversas esencias contenidas en la planta, quedan neutralizadas e inofensivas. El tabaco no pierde su sabor. A fin de que recupere su especial aroma, se sumerge en seguida en una cocción preparada con la planta *Origanum vulgare*. Según Mr. Furst, circulan actualmente en el comercio en Alemania, Rusia y América cigarrillos de esta suerte desnicotinizados, que son muy apreciados por los fumadores y muy recomendados por los médicos.

ELOGIO DEL EUCLIPTO

El eucalipto, ese árbol de Tasmania cuyas propiedades han entrado en la farmacopea con el eucalipto, resulta ahora que es el mejor curativo de la influenza, de la malaria y de la diabetes.

La influencia benéfica del eucalipto llega hasta preservar de influenza a las personas que habitan en lugares inmediatos a donde existen plantíos de esa clase de árboles.

Los principios antisépticos del eucalipto nadie los ha puesto en duda. Actualmente se reconoce que además es germicida y destructor de los microbios.

En los regiones donde hay eucaliptos nadie padece fiebres palúdicas, porque las emanaciones aromáticas del árbol desinfectan la atmósfera, purificándola.

El médico de Glasgow, A. G. Faulds ha realizado experimentos con infusiones de hojas de eucalipto para curar la diabetes, y el éxito ha sido concluyente.

Mister Falds conocía ciertas propiedades de ese árbol por habersele comunicado desde Zelanda Mr. James Dick.

Para hacer la infusión, basta con echar en seis onzas de agua la cantidad de hoja de eucalipto que quepa en una cucharadita de las de café y tenerlo junto por espacio de media hora, añadiendo un poco de sacarina.

Esas seis onzas de infusión deben administrarse dos veces al día.

En 46 casos de diabetes lleva ya curados 15 con esa receta el doctor Faulds.

Los médicos de los hospitales especialmente, pueden con facilidad comprobarlo.

SORPRESAS DEL TANTO POR CIENTO

Curioso es el cálculo que el Sr. Boy, de Fuyeano (Bocas del Ródano) ha teni-

do la paciencia de hacer, respecto de la cantidad que hubiera producido, al interés compuesto de cinco por ciento, «un céntimo» desde la muerte de Adán, ó sea, durante un período de «cinco mil ochocientos años», que, según los textos sagrados, representan la edad probable de nuestro planeta.

El resultado, en céntimos, es el número 4.231... ¡seguido de «ciento veintitún ceros!»

INFORMACION

Velada benéfica

La numerosa concurrencia que anoche llenó por completo el salón del teatro del *Círculo de Obreros Católicos* hubiera demostrado, si ya de antemano no lo estuviese, lo caritativo de los corazones de las familias de Palma.

En dicho *Círculo* se celebraba una velada a beneficio de la viuda e hijos del desgraciado cocinero del *Iberia*, Pascual Ginard, fallecido el 6 del pasado Junio á consecuencia de una caída en la bodega del buque citado.

La velada, hermosa y simpática por el acto de caridad que representaba, resultó brillante. Todos los que en ella tomaron parte se esmeraron en conquistar el aplauso del público, y á fe que lo consiguieron.

El producto de la taquilla asciende á 46'64 pesetas.

A este ingreso deben unirse los donativos particulares que se expresan:

- Excmo. señor General Gobernador, 5 pesetas.—Excmo. señor Comandante de Marina, 5 id.—Círculo Mallorquín, 10 id.—Caja de Ahorros y Monte de Piedad, 10 id. en bonos.—Alumbrado por Gas, 5 id.—Don Francisco Antich, 1 id.—Don Ramón Vallespir, 2 id.—Don José Latorre, 5 id.—Viuda e hijas de Colomar, 5 id.

Merece sincero aplauso el *Círculo de Obreros Católicos* por este nuevo acto de caridad realizado.

Disparo al aire

Esta madrugada se ha producido cierta alarma entre los vecinos de la calle de San Bartolomé por haberse oído un disparo de arma de fuego en una casa de la citada calle.

Han acudido al lugar de la ocurrencia los serenos del barrio, el cabo señor Gilet y el segundo inspector de policía.

De las averiguaciones practicadas resulta que en las primeras horas de la madrugada cierto sujeto ha llamado á la puerta de la casa en cuestión que no le ha sido abierta. Más tarde ha vuelto aquel á llamar, y entonces el dueño ó inquilino de la casa, molestado por la insistencia, ha disparado al aire un revólver, afortunadamente sin consecuencias desagradables.

Fiestas populares

En la Concepción

A continuación publicamos el programa de la fiesta que los vecinos del barrio de la Concepción dedican este año á la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, en los días 5 y 6 de Julio.

Día 5 á las 22 gran baile de boleros, bajo el siguiente programa.

- 1.º Sinfonía por la banda de música.
- 2.º El as de bastos.
- 3.º Las pujadas (boleros).
- 4.º Las ligas de mi morena.
- 5.º El Vito.
- 6.º Flamenca, bailada por tres parejas.
- 7.º La palma.
- 8.º El capricho.
- 9.º Baile en cuadro. «La perla» bailado por cuatro parejas.
10. La Jota aragonesa.
11. Boleros al estilo del país.
12. La Jota de Cádiz.
13. Baile en cuadro, bailado por tres parejas.
14. El baile titulado «Los panaderos», concluyendo con el zapateado.
15. Las ratas.

Día 6 por la mañana repartición de cocas á los cofrades, y por la noche música en varios catafalcos.

Militares

Existiendo nueve vacantes de obreros ajustadores de oficio herrero-cerrajero, en el batallón artillería de plaza de Me-

norca, dotadas con el sueldo anual de 1.095 pesetas, derechos pasivos y otros, que deben proveerse con obreros aventajados de la clase de contratados de aquellos oficios, se anuncia para conocimiento de los que deseen ocuparlos; pudiendo los aspirantes enterarse por el reglamento de 1.º de Abril de 1882 de los deberes que tienen, el que estará de manifiesto en las oficinas de dicho batallón ó en cualquier dependencia de artillería.

Se ha concedido la pensión anual de 182'50 pesetas, á los padres del soldado Andrés Vanrell Cerdá, natural de Alcudia, fallecido en campaña.

Fiesta luliana

Con gran solemnidad y lucimiento se ha celebrado esta mañana en la iglesia de San Francisco de Asís la fiesta conmemorativa del martirio de nuestro ínclito compatriota, el B. Ramón Lull.

El Ayuntamiento de esta ciudad, que la costea todos los años, ha estado representado en ella por el Alcalde y dos concejales, con los maceros y jefe de la guardia municipal.

El Ilmo. Prelado de la diócesis ha concurrido también, ocupando su puesto de honor en el presbiterio.

También ocupaban los suyos respectivos de preferencia una comisión de la «Sociedad Arqueológica luliana», con su presidente, el Rector y colegiales de la Sapiencia, otra comisión de la Escuela Normal, individuos de diversas corporaciones y numeroso concurso de fieles.

La Junta de la Causa-Pía Luliana estaba representada por su secretario.

Se ha cantado nona solemne y acto seguido se han celebrado los divinos oficios, cantándose á toda orquesta por un nutrido coro una misa de Mercaderante á cuatro voces.

Ha oficiado el M. I. Sr. Canónigo penitenciario, D. Mateo Garau, ayudado por el Canónigo archivero diocesano, M. I. Sr. D. Mateo Rotger y los Reverendos Señores D. Juan Alcover y don Antonio Bosch.

Ha predicado el panegírico del Beato Ramón el orador D. Andrés Servera.

La circunstancia de celebrarse cuarenta horas estos días en aquel templo, ha contribuido á dar mayor esplendor á la solemne fiesta de hoy.

El templo ostentaba sus más ricas galas, y en el altar mayor y presbiterio ardían gran número de luces.

Del mar

Ha fondeado en Barcelona procedente de Ciudadela el pailebot «San Rafael».

—A las trece ha llegado el vapor-correo «Lulio» procedente de Ibiza.

A las diez ha salido para Barcelona.

—Mañana de ocho á nueve llegará de Valencia é Ibiza el vapor «Balear».

—A las seis de la tarde de mañana saldrá para Barcelona el vapor-correo «Cataluña».

—En los últimos exámenes celebrados en la Comandancia de Marina de esta Provincia han sido aprobados para el título de piloto de la marina mercante D. Domingo Picornell y D. José Amen-gual.

—Habiéndose concedido licencia al capitán del vapor «Lulio» D. Guillermo Pujol, ha tomado el mando del citado buque el piloto del «Beliver», D. José Bauzá.

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Portopí nos comunica las siguientes observaciones:

- Atmósfera.*—Calmosa.
- Horizonte.*—Calmoso.
- Viento.*—E. NE. muy frescachón.
- Mar.*—Con oleaje y cabrillada del viento.
- Buques á la vista.*—Ninguno.

ALCALDIA DE PALMA

Desde el día 3 de Julio próximo en adelante de diez á doce de la mañana, se efectuará el pago del Cupón número 24 de los Bonos de 1890 respectivo á los intereses del primer semestre del año 190? (vencimiento de hoy).

También se amortizan los Bonos números 154, 253, 330, 380, 471, 735, 873, 874, 908, 996, 1025, 1058, 1173, 1248, 1273, 1338, 1496, 1671, 1709, 1888, 1937, 1962 y 1993.

Los Bonos municipales números 49, 834, 901, 1121, 1493, 1721 y 2062 de vencimientos anteriores, no han sido presentados al cobro apesar de los anuncios publicados y se ruega á los tenedores que se presenten á percibir su importe.

También se les notifica que en la fecha del respectivo vencimiento dejaron de devengar intereses.

Palma 30 Junio de 1902.—El Alcalde, Antonio Rosselló y Gomez.

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela* se vende á una peseta bote.

Ayuntamiento

Sesión de hoy

Esta mañana la corporación municipal ha celebrado sesión en segunda convocatoria. Abre la sesión el Sr. Martorell. Ann no se había terminado la lectura del acta, entra el teniente de alcalde Sr. Massanet, quien ocupa la presidencia. Antes de aprobarse el acta ocupa la silla presidencial el Alcalde Sr. Rosselló y Gomez. Asistieron los concejales señores: Rosselló y Cazador, Fuster (D. G.), Planas, Pomar, Castañer, Perra, Villalonga (D. A.), Pou, Bibiloni, Bestard, Pina, Quijada, Roca, Garcia, Serra, Font y Monteros y Canet.

Acta y cuentas

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales que ascienden á pesetas 432'05.

Oficios

El Ayuntamiento se dió por enterado de un oficio del de Barcelona dando las gracias á la corporación municipal de Palma por el pésame que éste le remitió con motivo de la muerte del poeta Mossén Jacinto Verdaguer.

Igualmente se enteró de otro oficio del vice-cónsul de Francia dando las gracias al Ayuntamiento en su nombre y en el del Gobierno francés por el donativo á favor de las víctimas de la Martinica.

Licencia

Se concedió un mes de licencia al concejal D. Agustín Fuster para poderse ausentar de esta isla.

Subasta

Se concedió la adjudicación definitiva de la subasta de botellas vacías á favor de D. Nadal Comas Comas.

Festejos del derribo

Se lee un dictamen de la Comisión especial de festejos para el derribo de las murallas proponiendo la aprobación de varias cuentas. Se aprueba.

Léese otro dictamen de la misma Comisión nombrando á los Sres. Quijada, Pina y Canet para que se avisten con la Islaña Marítima al objeto de gestionar de esta sociedad la condonación de fletes y pasajes con destino á festejos del derribo de murallas. Se aprueba.

Matadero

Léese una instancia de D. José Cortés participando que presentará proyecto y planos de un matadero, sin gravar el presupuesto municipal.

El Sr. Pomar manifiesta que dicha solicitud no debe tomarse en cuenta. No puede aceptar la proposición porque quizá haya quien ofrezca mejores condiciones. Cree que esta reforma debe darse por concurso en caso que el Ayuntamiento no quiera continuar sus gestiones sobre este asunto.

El Sr. Rosselló y Cazador entiende que no debe haber oposición para que se admitan proyecto y planos.

Así se acuerda, sin que esto signifique compromiso alguno para el Ayuntamiento.

Gobierno Interior

Esta Comisión propone que en lo sucesivo las cuentas de suministro de efectos de oficina que se presenten vayan á examen de las respectivas comisiones de donde proceden.

El Sr. Pomar llama la atención sobre lo que pasa en la Comisión de Gobierno Interior. Cita un caso de un suministrador del Ayuntamiento, de un hojalatero, á quien á juicio del Sr. Pomar, han pagado de menos 400 y pico de pesetas. Habla también de la cuenta del Sr. Fábregues. Opina que la administración municipal va mal, á causa de un vicio antiguo. Cree que los concejales de esta Comisión están convertidos en carabineros.

Propone que se nombre una Comisión Permanente compuesta de siete concejales, que deberán reunirse dos ó tres veces por semana. Dichos concejales percibirán una retribución y serán renovados aualmente.

Se aprueba el dictamen de la Comisión de Gobierno Interior.

El Sr. Rosselló y Cazador combate la proposición del Sr. Pomar diciendo que los concejales no pueden prestar trabajo retribuido. El nombramiento de dicha comisión equivaldría á un cambio de nombre.

El Sr. Pomar, rectifica diciendo que la Comisión Permanente significaría la supresión de más de la mitad de las comisiones.

Antes de pasar á votación la proposición del Sr. Pomar el Sr. Alcalde manifiesta que está satisfecho de los trabajos que cada concejal presta en sus respectivas comisiones.

La proposición es desestimada por 20 votos contra 2, que fueron los de los señores Pomar y Roca.

Se lee otro dictamen de la misma comisión respecto á la reforma de la red telefónica de la Casa Consistorial.

En otro dictamen se desestima una solicitud del contratista de la cera en la que pide suministrar la cera en las funciones religiosas del Beato Ramón Lull y de la Beata Catalina Tomás.

El Sr. Serra, combate este dictamen diciendo que es de competencia del ayuntamiento el adquirir la cera de las referidas funciones. Propone que toda la cera que se emplee en dichas funciones la suministre el contratista del ayuntamiento.

El Sr. Pomar, trata de este asunto haciendo apreciaciones sobre la religión.

El Sr. Rosselló y Cazador, llama la atención sobre lo que se debate diciendo que no se debe permitir se discuta la religión.

Con tal motivo se suscitó un incidente entre aquellos señores que corta la presidencia.

El Rosselló y Cazador dice que las referidas funciones se pagan englobadas.

Se aprueba que el dictamen quede ocho días sobre la mesa para que se estudie si suministrando la cera el contratista en dichas funciones resultaría más económico para el ayuntamiento.

Fomento

Esta comisión, enterada de las manifestaciones hechas por los autores de los proyectos para la construcción de edificios para escuelas municipales, propone que el Secretario abra los pliegos y que á sus autores se les reparta por mitad el premio que había señalado.

Bomberos

La Comisión de Bomberos da cuenta de que han presentado la dimisión del cargo de sergente D. Luis Jaume, de cabo D. Damián Piza, y de individuo de la brigada Arnaldo Comas.

Se aceptan dichas dimisiones.

Hacienda

Se presentan las cuentas generales de 1901 para que sean publicadas. Se aprueban.

Se acuerda que existe crédito suficiente para los empedrados de parcelas de terrenos procedentes de casas deruidas.

La misma comisión opina que existe crédito para pagar unos marcos con destino á la galería de varones ilustres. Se acuerda que se terminen dichos marcos.

La Comisión de Hacienda anuncia la formación del presupuesto adicional para que las comisiones y concejales indiquen á aquella los servicios que consideren preferentes.

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

Se leyó el siguiente dictamen de la Comisión de Hacienda sobre la liquidación del 1901.

Excmo. Sr.

La cuenta del presupuesto municipal de 1901, rendida por el Alcalde, ordenador de pagos, y pasada á informe de esta Comisión, ofrece puntualmente los datos de conjunto de la administración municipal en dicho año y la clasificación y pormenor necesarios para apreciar la entrada y salida de fondos respecto de todos los detalles del presupuesto.

Esta demostración numérica de hechos realizados, aparte de que ofrece información completa para fiscalizar la administración municipal, puede servir de enseñanza para apreciar los elementos de vida de la Corporación y para considerar las obligaciones que tiene á su cargo.

El siguiente estado los pone de manifiesto.

Ingresos		
	Cantidad	Proporcion por 100
Recargos sobre consumos y beneficio en la subasta	688.000	63'39
Recargos sobre Contribuciones é Impuestos	12.488'41	12'98
Arbitrios sobre ocupación de la vía pública, licencias para obras y cementerios	184.02'57	18'83
Extraordinarios	85.291'01	8'80
Total	927.868'99	100'00
Gastos		
Instrucción pública	69.893'53	9'88
Cuota provincial	186.654'2	20'67
Denda convenida (amortizaciones é intereses)	90.578'2	10'1
Denda flotante	75.68'27	8'81
Servicios generales	20.842'0	2'81
Atenciones ordinarias y servicios municipales	441.629'02	48'84
Total	928.868'99	100'00

Diferencia pesetas 23.680'03 de las cuales 23.063'76 se hallan en caja para pasar al presupuesto de 1902 y las restantes 616'27 representan la diferencia entre los créditos á favor y en contra del año 1901.

Durante el año los trabajos constantes así de la Alcaldía como de la anterior Comisión de Hacienda formada por

D. Luis Martí, presidente y los vocales Sres. Font, Losada, Garau, Ferrer, García Orell y Pomar, se dirijieron a extinguir la deuda flotante, habiéndose conseguido que la cifra de ptas. 88.871'80 que la representaba en 1.º de Enero quedara reducida a pesetas 14.638'50 en fin del ejercicio. Esta cifra que aparece como pendientes de pago, no depende de la falta de fondos, pues queda una existencia en Caja de 23.000 pesetas, sino de liquidaciones previas en las cuales han de mediar entidades y personas extrañas a la Corporación.

Desde hace años ostenta el Ayuntamiento en sus cuentas, arrastrándola de año en año como cantidad a ingresar en el próximo, la cifra de ptas. 297.768'60 en concepto de créditos contra la Hacienda por recargos municipales sobre Contribuciones e Impuestos correspondientes a los años 1863 y sucesivos.

Como este crédito no se halla liquidado ni reconocido por la Hacienda, la repetición sucesiva de tal ingreso que resulta ilusorio en fin de cada año, obliga a consignar en los gastos un crédito condicional que no puede invertirse porque su equivalente en los recursos no se realiza. Este sistema aglomera en los presupuestos adicionales una balumba de números que no responde a necesidad alguna y puede dar lugar algún día al desequilibrio ó desnivelación del presupuesto compensando con ingresos ficticios, gastos reales.

Para simplificar las operaciones de contabilidad y asegurar la certeza de los cálculos del presupuesto, cuya nivelación ha de ser constante, se propone la anulación en los presupuestos adicionales de aquella partida que por ahora se considera de dudosa realización, en perjuicio del derecho del Ayuntamiento a seguir reclamando de la Hacienda la liquidación correspondiente, para lo cual se seguirá incluyendo igual suma en el Activo municipal de las cuentas de Capital y a reserva de consignar de nuevo en el presupuesto que corresponda el importe que resulte cuando se liquiden, fijen y reconozcan los créditos que hoy se ostentan por simple deducción.

Resumen de la cuenta del año 1901

Ingresos	
Existencia del año 1900	5.977'65
Ingresos Realizados	218.217'79
en 1901 A realizar	3.471'55
Formalización cupo Consumos	921.689'94
	927.666'99
	580.771'00
Suman los ingresos	
	1.458.437'99

Obligaciones del Presupuesto ordinario de 1901	
Gastos pagados	826.048'41
Gastos a pagar	2.855'98
Invertido en pago deuda flotante	828.895'69
Formalización cupo Consumos	75.088'27
	903.966'94
	780.771'00
Diferencia	
	1.458.437'99
	23.689'02

Esta diferencia se descompone, así:

Existencia en Caja que pasa al presupuesto de 1902	23.069'76
Créditos a cobrar del año 1901	8.471'55
Obligaciones a pagar del mismo año	616'27
	23.689'02

Las conclusiones restantes de este estudio son:

1.º Que durante el año 1901 se han cubierto todas las atenciones municipales, quedando en Caja una existencia de 23.069'76 pesetas.

2.º Que además se han satisfecho por deuda flotante 75.088'27 pesetas.

Palma 2 de Julio de 1902.—Gabriel Fuster, Francisco Salas, Francisco García Orell, Francisco Martorell.

Obras

Se conceden varios permisos para obras particulares, denegando otros.

Murallas

La Comisión de Murallas presenta para su aprobación las cuentas motivadas por trabajo y material adquirido con destino al proyectado derribo del primer trozo, que ascienden a 22.659'90 pesetas. Se aprueba dicha cuenta.

Comisión de Avalúo

Existiendo vacante la plaza de escribiente de la Comisión de avalúo, los señores Canet y Font y Monteros proponen se nombre a D. Ventura Espases Estarellas.

Queda ocho días sobre la mesa dicho nombramiento.

Ruegos y preguntas

El Sr. Fuster dice que se dirija al Gobierno una solicitud para que en vista de las desgracias que ocurren, el polvorín que existe cerca de esta ciudad sea trasladado a otro sitio, donde no constituya una amenaza constante para los palmesanos.

Se aprueba.

El Sr. Serra denuncia los incendios que puede haber, como hoy ha sucedido, a causa del hollín de las chimeneas. Solicita que por la Alcaldía se den órdenes para que se limpien las chimeneas.

El Sr. Rosselló promete dar las órdenes oportunas para complacer al Sr. Serra.

El Sr. Pomar.—Habla sobre la solici-

tud que él tenía el encargo de hacer para dirigir al Gobierno, pidiendo protección para la marina mercante española. Dice que no puede hacer la solicitud porque ya no hay marina mercante y declina la honra de aquel encargo.

El Sr. García cree que es deber del municipio hacer la solicitud acordada y por tanto insiste en que el Sr. Pomar continúe en el encargo que tenía.

Se acuerda que formulen la exposición los Sres. Pomar y Planas.

El Sr. Rosselló y Casador llama la atención sobre la subasta de los pastos del foso de las murallas, que terminó el día 30 de Junio.

Se acordó que la comisión de murallas entienda en este asunto para que acuerde lo que sea más conveniente para el Ayuntamiento.

Después que el Sr. Serra hubo suplicado que se excitara el celo de los municipales con relación al cumplimiento de ciertos artículos de las ordenanzas, y que el Sr. Somar hubo felicitado al señor Rosselló por el nombramiento de Alcalde en la forma que se hizo, el señor Presidente levantó la sesión, siendo las dos y veinte minutos de esta tarde.

Las Islas

MALLORCA

Sineu.—Los precios que han regido en el mercado celebrado hoy, son los siguientes:

- Almendrón los 42 kilógs. a 00 ptas.
- Trigo los 70 litros de 16'00 a 18'00.
- Camdeal id. a 16'50.
- Cebada del país id. de 8'50 a 9'50.
- Id. forastera id. a 0'00.
- Avena del país id. a 8'00.
- Id. forastera id. a 0'00.
- Garbanzos id. a 20'00.
- Maiz id. a 14'00.
- Habichuelas (confits) id. a 28.
- Id. blancas id. a 27.
- Frijoles id. a 28.
- Habas para cocer id. a 00'00.
- Id. ordinarias de 18'50 a 00'00.
- Id. para ganados de 00'00 a 16'00.
- Mercado regular.—C.
- 2 Julio.

PALMA

Por dimisión del presidente de la sociedad *Juventud Instructiva*, ha sido nombrado presidente accidental de la misma D. Fernando Cortés.

Raya en abuso lo que varios conductores de carruajes se aúquieren, que hacen su parada en la plaza del Olivar, cometen con los pasajeros.

Colocan en el interior y pescante de los vehículos excesivo número de personas causando con esto grandes molestias a las mismas.

La guardia municipal debería corregir estos abusos, castigando a los cocheros que infringiesen la Ley.

Anteayer tomó posesión de la escuela de niñas de los Hostaletes la maestra recién nombrada para dicho cargo doña Jacinta Morell Cola.

Esta mañana un individuo llamado Antonio Mascaró que estaba trabajando en un molino de viento del predio *Son Ferrer*, del caserío de San Jorge, ha sido cogido por las aspas del molino siendo arrojado a gran distancia, produciéndose en la caída la fractura de la muñeca y pie izquierdos.

Conducido a la Casa de Socorro ha sido curado por los médicos Sres. Gayá y Oliver.

Se hallan depositados en el cuartelillo de la guardia municipal unos zapatos y una pulsera encontrados en la vía pública.

Por el Juez de Instrucción del partido de Manacor se cita a Juan Palou Creus para que en el término de 10 días se presente en aquel Juzgado a responder a los cargos que le resultan en la causa que se le sigue por homicidio de Pedro Suasi Barceló.

El Juez de Instrucción del partido de Palma cita a los gitanos Joaquín Hernández Santiago y a su esposa Juana Hernández Franco, para declarar en la causa que se instruye sobre sustracción de una cajita de cartón con dinero y alhajas, verificada el día 28 de Mayo último a Micaela Coll Frau en la estación del ferrocarril de esta ciudad.

Esta mañana el Gobernador nos ha facilitado el siguiente telegrama que le había transmitido el Ministro de la Gobernación:

«El alcalde de Jerez me comunica la terminación pacífica de la huelga por satisfactorio acuerdo entre labradores y trabajadores; la importancia que este hecho tiene para toda la región andalu-

za y el gran servicio prestado por aquella autoridad hacen desear al Gobierno ponerlo directamente en conocimiento de V. S. para que lo comunique a todos los alcaldes de su provincia a quienes habría de servir de estímulo el servicio prestado y la estimación ganada por el alcalde de Jerez.»

En el vapor correo *Lulio* han salido esta tarde para Barcelona entre otros pasajeros D. Enrique Ginestra, D. Felipe Sánchez, D. Salvador Llopis y señora, D. Enrique Nebot y D. Cayetano Piña.

El día 13 del corriente mes tendrá lugar la demarcación de la mina titulada *La Gananc a*, sita en el término municipal de Inca.

Anoche de una casa de la calle de Jaime Ferrer fué sustraída una sortija de oro.

La policía ha detenido a una mujer presunta autora del hecho.

Las alcaldías de Lluçmayor y Santa Margarita han remitido al Gobierno circular varios repartos y cuentas para que sean publicadas en el B. O.

Durante el pasado mes de Junio han ocurrido en Artá 17 nacimientos y 15 defunciones; en Fornalutx 2 nacimientos y 2 defunciones.

Una mujer vecina del Molinar de Levante que anteriormente había promovido varios escándalos, anoche insultó con palabras soeces y groseras a una vecina, teniendo que intervenir el guardia municipal quien condujo a Capuchinos a la promovedora del alboroto.

Hoy ha salido para Barcelona nuestro amigo D. José Roca Mir, con objeto de posesionarse del destino para que fué nombrado en la sucursal del Banco de España de aquella capital.

El Comisario de Guerra de esta plaza anuncia una nueva subasta para contratar el abastecimiento del aceite vegetal de 2.ª clase y de la carne de vaca necesarios para el consumo de este Hospital durante un año.

Por renuncia de los interesados el Gobernador ha decretado la cancelación de los expedientes de las minas tituladas «La Esperanza» del término de Mercadell; «San Vicente» y «Teresa» del de Algaida; «Monrey» del de Inca; «Virgen de Lluç» del de Escorca y «San Jaime» del de Selva.

Esta tarde ha salido para Barcelona y Francia, el teniente de artillería D. Enrique Ginestra, el cual va en uso de licencia recientemente concedida.

Le deseamos un feliz viaje.

Se ha extraviado un reloj desde la calle de Pelaires a la iglesia de Santa Eulalia.

La persona que habiéndolo encontrado quiera devolverlo, puede presentarse en la calle de Puigdorfila n.º 44.

La «Mutual Life» es la Compañía de seguros sobre la vida más importante del mundo.

Agente en Palma D. Pedro Bosch.—Rosario, 4.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO
Almacenes Montaner—Sindicato, 2 a 10

CONSEJO UTILÍSIMO.—La pereza en las digestiones, causada por digestos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos». Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

SIROLINA propio para el cambio de estaciones.

TRIUNFO CIENTÍFICO.—Diariamente dan excelentes resultados, en todos los países los medicamentos *Costanzi* que curan cualquiera enfermedad. Para detalles léase en 4.ª pagina *Milagrosos confites ó Inyección anti venéreas y Roob anti-sifilítico Costanzi*.

Crónica religiosa

Boletín para mañana
Santos.—San Laureano, obispo y el beato Gaspar de Bono, confesor.

Cuarenta Horas

Concluyen en San Francisco de Asís. A las seis exposición del Santísimo, a las diez misa mayor cantada. Por la tarde, actos de coro, rosario, ejercicios y reserva.

Otras funciones

Como primer viernes de mes se celebrará comunión general en obsequio al Sagrado Corazón de Jesús en las iglesias siguientes:

En San Francisco, a las cinco y media; en San Miguel y en Santa Cruz a las seis; en San Jaime, a las siete; en San Felipe Neri, a las seis y media; en Montesión, a las siete y media para los asociados a dicho Corazón, y el ejercicio de costumbre.

El mismo ejercicio se verificará con exposición del Santísimo, al anochecer, en Santa Cruz, San Miguel, San Jaime, San Nicolás y Merced.

Islaña Marítima

COMPANÍA MALLORQUINA DE VAPORES

Excursión recreativa y comercial

Cuatro días en Argel
Grandes fiestas y mercados

Para

= ARGEL =

saldrá uno de los vapores de la Islaña Marítima el viernes 11 del corriente a las cuatro de la tarde, regresando el 16 por la mañana, admitiendo pasajeros y carga.

Se admiten encargos para las cámaras.

Informes y despacho, Oficinas de la Islaña Marítima, calle de Palacio, 26.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Clausura del congreso minero
Madrid 3 a las 10.

Burgos.—Se ha verificado la clausura del congreso minero.

El teatro estaba lleno, habiendo muchas señoras.

El secretario leyó las conclusiones siguientes:

Primera: solicitar del gobierno rebaja en el impuesto sobre materias agrícolas.

Segunda: publicación de cartillas agrícolas.

Tercera: fundación de una cámara representante de los intereses de los agricultores.

Cuarta: libre cultivo del tabaco.

Quinta: creación de una granja modelo.

Sexta: activar la repoblación de arbolado; que el Estado fomenta la plantación de árboles en las riberas de los ríos, el establecimiento de viveros y procure se extienda la celebración de la fiesta del arbol al mayor número posible de poblaciones.

Séptima: que el gobierno establezca la guardia rural.

Octava: que el gobierno disponga vistas de ingenieros para que estudien sobre el terreno las necesidades de la localidad.

Novena: que se den facilidades a las industrias alcoholera y vinica.

pesa sobre los vinos y los alcoholes vinicos.

Un décimo: construcción de ferrocarriles secundarios.

Oficiales americanos
Madrid 3 a las 10.

Un despacho de Manila recibido en Nueva York dice que han desaparecido siete oficiales de las tropas americanas que operaban en Batangas.

El cadáver de uno de aquellos oficiales ha aparecido mutilado.

De los otros, nada se sabe.

Canalejas en Burgos
Madrid 3 a las 10.

En el congreso minero de Burgos el Sr. Canalejas comenzó su discurso diciendo «Castilla es España y Burgos es Castilla. Aquí no han llegado los síntomas de descomposición de la patria.»

Dice que él siempre estuvo al servicio de la agricultura, cuya ruina se debe a la imprevisión del Gobierno.

Afirma que la asociación es la base de la defensa de los intereses agrícolas.

Aplaude la formación de bancos agrícolas y la transformación del impuesto de consumos.

Defendió las conclusiones votadas por el congreso; y terminó diciendo: el congreso acaba hoy, y empieza nuestra misión de propaganda.

Reales decretos
Madrid 3 a las 10.

La Gaceta publica un Real decreto admitiendo la dimisión del gobernador de Granada Sr. Soldevila, y nombrando para sustituirle en el mismo cargo al señor Vahamonde.

Publica también el periódico oficial otro Real decreto admitiendo la dimisión que del cargo de Director de Obras Públicas ha presentado el Sr. Arias Miranda.

Monja fugitiva
Madrid 3 a las 10.

En la fonda de San Agustín, de Barcelona, hospedóse anoche una pareja amorosa.

Sospechando el fondista que aquella mujer pudiera ser la Cecilia (supuesta autora del crimen de la calle de Fuen-carral) notificó a la policía.

Esta detuvo a la pareja en el momento de tomar el tren de Francia.

La supuesta Cecilia resultó ser una monja huida del convento de Reus.

Los concejales bizcainos
Madrid 2 a las 10.

Han sido suspendidos de su cargo los concejales nacionalistas de Bilbao.

Con este motivo han publicado una hoja de protesta, haciendo en ella una inhábil defensa de las acusaciones que contra ellos se lanzaron.

Tratan también de rechazar el nombre de separatistas y hasta el de nacionalistas; pero incurren en grandes contradicciones.

El público bilbaíno ha acogido la hoja con indiferencia.

El partido bizcaino de hoy más puede considerarse como desprestigiado y deshecho.

Simpatías franco-italianas
Madrid 3 a las 10'10.

Comunican de Roma que ayer, con motivo del concierto dado por la guardia republicana de Francia, el público entusiasmado, prorumpió en grandes aplausos ó hizo una manifestación de simpatía, dando vivas a la raza latina, a Francia é Italia.

El oro en la Argentina se cotiza a 130'10.

En San Sebastián.
Madrid 3 a las 10.

Durante toda la pasada noche en San Sebastián estuvieron encendidos los arcos voltaicos del alumbrado público, para terminar los preparativos que se hacen para el recibimiento de los Reyes.

La Cámara de Comercio ha publicado una proclama excitando a cerrar mañana todos los comercios.

La firma del lunes.—Reglamento de ascensos.—Anarquistas detenidos.
Madrid 3 a las 10.

Es probable que la combinación de gobernadores civiles se firme el lunes.

Los amigos del general Weyler con motivo de su establecimiento el reclutamiento de ascensos.

Telegrafían de Zaragoza que paseando anoche el Gobernador, notó que le seguían tres sujetos. Detuvieronlos, y resultaron ser dos de ellos anarquistas, los cuales estaban armados.

La bolsa de hoy
Madrid 3 a las 16'10.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	72'10
Interior fin de mes	72'25
Amortizable 5 por 100	93'00
Acciones Banco de España	471'00
Idem Compañía de Tabacos	403'50
Francos	36'50
Libras	00'00
Exterior de París	82'00

FABRA

GRAN CAFÉ RESTAURANT 'LÍRICO', DE JOSÉ VENTURA

Hoy jueves, gran concierto a septimino dirigido por el Sr. Ross, con un elegido y variado programa, (solos de violín por el Sr. Ross).

PROGRAMA.—DÍA DE MODA

Núm. 1, *La Feria*: (a) *A los toros*, (b) *La Serenata*, (c) *La Zarzuela*, Lacombe.—Núm. 2, *Cleopatra*, (intermezzo sinfónico), Mancinelli.—Núm. 3, *Romanza*, (solo), clásico, Svensen.—Núm. 4, *Copelia*, (bailables de salón), Delibes.—Núm. 5, *7.º Conc erto de Beriot*, Beriot.—Núm. 6, *La Boheme*, (nueva fantasía), Puccini.

Se sirven banquetes, bautizos y casamientos.—Se sirve a la carta y a domicilio.—Gran variación de helados.

Especialidad para *Biscuit Glacé* por encargo.—Teléfono, 101.

Academia Politécnica

Balear

Curso especial de todas las asignaturas del Bachillerato, preparación para los ejercicios del Grado y carreras especiales.

Las clases darán principio en 1.º de Julio próximo.

MONTESIÓN, 15, 2.º

PARA ROPA BLANCA, buena y de entera confianza. Dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10.

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...
Para Valencia los miércoles a las 9 mañana...

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...
De Valencia los viernes a las 10 mañana...

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma...
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller...

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde...

CENTRO DE ANUNCIOS

JUAN GONZALEZ

Plaza de Santa Eulalia, 10.—Palma de Mallorca.

Arrendatario de la Sección de anuncios de los periódicos de mayor circulación en Baleares LA ALMUDAINA y LA ULTIMA HORA.—Concesionario del Telón de Anuncios del TEATRO LIRICO de Palma.—Anuncios para los demás periódicos de Baleares.



MILAGROSOS CONFITES

O INYECCION ANTIVENESEA
—Y ROOB ANTISIFILITICO— COSTANZI
Miles y miles de celebridades medicas, despues de una larga experiencia, se han convencido y certificado...

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano...

LA ACTIVIDAD

Sociedad anónima de Seguro Infantil y Seguro Vida y Renta Vitalicia á prima fija

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza

EL TRICOFERO PADRO

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural...

Callicida
= LLUCH =
Matan los callos, ojos de gallo y todos los dolores...

HERNIAS

Quebraduras-Relajaciones
Los innumerables curados de hernias, los Beales Asedmas de hernias y Oliguria y despues de operaciones y luminosos informes...

Una operación particular
en el oído de los niños, quien las tenga muy molestas y le dan entretejer y repulir, á quienes el importante ruido que escuchan...

El gran purificador de la sangre
ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor PADRO
Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos...

Baños
Quedan abiertos al público los acreditados baños de mar del Bellver, cuyas aguas tienen fama merecedora de ser siempre las aguas limpias...

Á LOS QUE SUFREN DEL ESTÓMAGO
PRESCRIBEN Y RECOMENDAN LOS MÉDICOS EL DIGESTIVO GARDANO
Elixir estomacal antiestrálgico. — Aprobado por la Facultad de Medicina...

NO MAS CANAS!!
27 AÑOS DE ÉXITO — NO TIENE RIVAL EL TÓNICO HABANERO del DOCTOR J. GARDANO
Producto inofensivo de resultados positivos para hermoso y devolver al cabello blanco...

Gotas Madres Sulforosas de BAR
Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la medicación sulfurosa...

Cerros en venta
Con gran rebaja de precio, en regular uso, hay dos, con máquina, para doble caballo y un carrilón de muelle eje de patente...

Se alquila
un primer piso en la Rambla, con 7 dormitorios y demás comodidades proporcionales. Darán razón, calle de Hostales, núm. 15, 1.º ó 2.º piso.—Palma.

VENTA
A voluntad de su dueño se vende una finca, consistente en tienda y piso, reuniendo las comodidades apetecibles. Tienen agua de fuente y de pozo, está situada calle de Despuig, esquina á la de Cervantes...

Gran tintorería de ropas usadas
"La Barcelonesa"
de José Bartrulich
Plaza de Coll, número 3
En este establecimiento se lavan, tiñen y planchan toda clase de ropas, sin necesidad de desconocer ninguna prenda...

CENTRO DE ANUNCIOS

Juan González
Plaza Sta. Eulalia, 10.—Palma de Mallorca
UNICO EN SU CLASE EN BALEARES
Arrendatario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

Table with rates for advertisements: Anuncios en 1.ª página, Anuncios en 2.ª ó 3.ª página, Anuncios en 4.ª página, Tarifas de precios...

ANUNCIOS MORTUORIOS

Table with rates for obituary notices: EN 1.ª PAGINA, EN 2.ª ó 3.ª PAGINA, EN 4.ª PAGINA